

## L'accueil à AVF Cherbourg-en-Cotentin

### Cherbourg

## Ils accueillent les nouveaux arrivants

#### Société

**Les membres de l'association Accueil des villes françaises proposent des activités pour les arrivants, afin de tisser des liens.**

Il n'est pas forcément facile de débarquer à Cherbourg-en-Cotentin et d'y poursuivre sa vie sociale lorsqu'on n'est pas originaire du coin. C'est dans ce sens que l'association Accueil des villes françaises (AVF) est née en 1963, à Reims, en Champagne. "L'antenne cherbourgeoise a vu le jour en 1974, raconte Evelyne Crespellière, webmestre de l'association et membre depuis 1999. Dans l'esprit, cela a été créé quand les ingénieurs arrivaient pour travailler dans les sous-marins et la Marine nationale. Leurs femmes s'ennuyaient un peu."

#### "S'occuper l'esprit, et des autres"

Pour Jean Ritz, responsable de la formation, des relations presse et vice-président d'AVF Cherbourg, "cela permet de s'occuper l'esprit, et des autres. J'ai rejoint l'association il y a un peu plus de dix ans, pour ma retraite", explique-t-il. Fort de 250 antennes locales, quinze unions régionales et une union nationale, l'ensemble du réseau d'Accueil des villes françaises totalise 11 000 bénévoles et 65 000 adhérents. Pour l'antenne cherbourgeoise, on compte cette année 180 adhérents dont une soixantaine de bénévoles, et l'association lance

toutefois un appel à toutes celles et ceux qui n'oseraient pas franchir le pas. "Nous avons pu monter à 250 adhérents. Mais la Covid, comme pour tout le tissu associatif, a causé beaucoup de tort", raconte en chœur le binôme. Le départ des familles australiennes a également fait chuter les effectifs, puisque ce ne sont pas moins de vingt adhérents qui, d'un coup, à la suite de la rupture du contrat du siècle pour les sous-marins, sont repartis au pays.

#### Jeux, cours de langues, balades...

Très active, l'association qui se veut apolitique et qui ne parle pas de religion propose de multiples activités, aussi bien sportives – comme le tennis de table ou les randonnées –, culturelles – avec des visites patrimoniales organisées ou des sorties au théâtre, en partenariat avec le Trident –, de loisirs – avec le crochet/tricot/point compté et les rencontres patchwork –, de langues – avec l'anglais et l'espagnol –, ou bien encore de jeux – avec le Scrabble, le bridge ou la belote.

Outre les randonnées pour les bons marcheurs, d'autres parcours sont proposés ponctuellement, comme celui du dimanche 5 mars. Sans difficulté, il est ouvert à tous dans le cadre magnifique de la vallée des Moulins, à Fermeville.

Le rendez-vous est fixé à 14 h 30 sur le parking du Viaduc.

L'association ayant ouvert ses portes à d'autres publics que les nouveaux arri-



Jean Ritz, vice-président responsable de la formation et de la communication, au côté d'Evelyne Crespellière, webmestre de l'antenne cherbourgeoise de l'Accueil des villes françaises.

vants, toute personne désireuse de tisser du lien social est la bienvenue au sein de l'association de l'Accueil des villes françaises.

■ Pratique : 1, square Phélipot-le-Cat. Tél. 02 33 94 97 12. Mail : [aufcherbourg@wanadoo.fr](mailto:aufcherbourg@wanadoo.fr) ; Internet : [auf.asso.fr](http://auf.asso.fr).